



CFE compra narcocarbón, Guadiana Tijerina, el gestor

Por Juan Alberto Cedillo

Los convenios impulsados por el senador Armando Guadiana Tijerina para que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) compre carbón a productores de Coahuila van más allá del conflicto de intereses: permiten a los "narcocomprensarios" que continúen vendiendo su carbón a la compañía estatal.

Cuando asesinaron al hijo de Humberto Moreira en octubre del 2012 en Ciudad Acuña, el ex gobernador denunció a los "narcocomprensarios del carbón" como corresponsables por la muerte de José Eduardo Moreira.

En esa época, un indignado Moreira, sin decir nombre expresó: "Se la dan de santones aquí en el pueblo, en el estado... se codean con la sociedad, se han hecho millonarios a partir de su trato con los narcotraficantes. A esos los quiero ver en prisión".

La extracción de carbón por parte del crimen organizado "es un secreto a voces en la región carbonífera", señaló Heriberto Moreira en una entrevista con La Jornada publicada en la época en que asesinaron a su hijo.

"Se han venido presentando estas extracciones masivas y artesanales, y ellos tienen que vender el carbón a la Comisión Federal de Electricidad. Cómo no lo pueden hacer directamente, utilizan intermediarios que tienen concesiones de la extracción del carbón y lo venden, a su vez, a la CFE", precisó el ex gobernador. Humberto Moreira aseguró que a Heriberto Lazcano lo mataron en Progreso

porque tenía unos tajos de carbón. "Eso lo dice el pueblo, es decir, no era el narcotraficante Lazca sino el minero Lazca".

El ex gobernador aseguró que uno de los empresarios que facilitaron la venta del Carbón del Lazca a la CFE fue Rubén Trejo, esa época alcalde de Progreso, el municipio donde fue acibillado Heriberto Lazcano.

Rubén Trejo también estaba vinculado con José Luis Guadiana y con sus empresas para la venta del carbón a través del Programa de Desarrollo Minero de Coahuila (Prodemil). En Sabinas se denunció que el "empresario" José Reynold Bermea Castilla estaba rentando la empresa minera Materiales Industrializados S.A. de C.V., propiedad de Armando y José Luis Guadiana, además estaba relacionado con la compañía minera Caopas, también propiedad de la familia Guadiana Tijerina.

Los hermanos José Reynold y Joel Bermea Castilla también acapararon pocitos y tajos de carbón en Cloete y Agujita, en el corredor Nueva Rosita-Sabinas, el corazón de la región Carbonífera del norte de Coahuila.

A las 7:30 de la mañana -del 31 de Octubre del 2014- el empresario José Reynold Bermea Castilla recibió cuatro disparos a quemarropa por un asesino solitario, antes de llegar a su domicilio ubicado en la colonia Magisterio de Sabinas, informó en su momento la Procuraduría General de Justicia de Coahuila.

Los hermanos fueron investigados por la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada, ya que se

conocía que eran los prestanombres del líder de los Zetas Heriberto Lazcano.

Desde su llegada a Monclova, en el año 2010, Heriberto Lazcano comenzó a acaparar tajos y pocitos para vender ese carbón a la Comisión Federal de Electricidad, y cumplir así su sueño de convertirse en empresario.

Antes de que asesinaran a José Reynold Bermea, la Procuraduría General de la República (PGR) lo detuvo el 13 de noviembre del 2012 para investigarlo por operar las concesiones de la empresa Minerales Industrializados a favor de Heriberto Lazcano.

Algunos de esos empresarios que se asociaron con el líder de los Zetas Heriberto Lazcano para acaparar minas y "tajos" de carbón salieron a relucir también en el juicios que presidió el Juez Sams Sparks, celebrado en Austin, Texas, en abril del 2013. Además en el Juicio encabezado por el Juez Xavier Rodríguez de la Corte del Distrito Oeste de San Antonio celebrado en julio del 2016.

En uno de los juicios de Texas, Jesús Enrique Rejón, alias "Mamito", se presentó la mañana del 29 de abril del 2013 en el amplio salón de la Corte Federal de Austin para testificar en el juicio contra el empresario veracruzano Francisco Colorado Cessa, José Treviño Morales y contra otros tres más.

"Jesús Enrique Rejón Aguilar de 37 años de edad", se presentó el testigo en el juicio, quien fue miembro de cuerpos de élite del Ejército Mexicano el cual abandonó para unirse a los Zetas.

Durante su testimonio "Mamito", quien formó parte de la dirección de la organización junto con Heriberto Lazcano y Miguel Ángel Treviño Morales, contó que la avanzada de los Zetas llegaron a Coahuila en los primeros días del 2005. Rejón Aguilar des-

cribió al jurado que cuando su organización rompió con el Cartel del Golfo, a principios de marzo del 2010 y que comenzó la guerra entre ambos bandos, los líderes rehuyeron los ataques en su contra mudándose de Tamaulipas al norte de Coahuila. En Allende, Piedras Negras y Monclova se sintieron seguros gracias a los sobornos que pagaban a militares, jefes policíacos, delegados de la PGR, alcaldes y altos funcionarios de la administración del gobernador Humberto Moreira, entre otros al Fiscal General.

Heriberto Lazcano primero se escondió en un lujoso rancho ubicado en el kilómetro 13 de la carretera Villa Unión-Guerrero y posteriormente radicó en una residencia de la zona conocida como "California", en las afueras de Monclova.

Mamito recordó que desde que conocieron a "Pancho" Colorado, Heriberto Lazcano le entregó la mitad de su fortuna para que la invirtiera en su empresa Petroservicios, la cual realizaba trabajos para Pemex, ya que "el Lazca" pretendía incursionar en el mundo empresarial legal.

En Monclova Heriberto Lazcano se relaciona con empresarios que le lavaron sus ganancias del narcotráfico en diversos negocios y también comenzó a acaparar tajos de carbón. Los testimonios rendidos en los juicios de Austin y San Antonio describieron que desde mediados del año 2010 Heriberto Lazcano decidió incursionar en el negocio del carbón y delegó la dirección de la organización a Miguel Ángel Treviño Morales, quien manejaba las finanzas de los Zetas, así como en Rejón Aguilar y en Óscar Omar Treviño Morales. El carbón del crimen organizado llegaba a las Plantas Carboeléctricas José López Portillo y Carbón II, ubicadas en Nava, a través de empresas registradas en Prodemil, programa creado por el gobernador Enrique Martínez y Martínez y reformado por Rubén Moreira para facilitar la llegada de pequeños productores.

José Luis Guadiana, quien también es dueño de la empresa de Autotransporte Express Oriental, fue investigado por la PGR debido a que esa empresa estuvo al servicio de los narcocomprensarios mineros que le vendían el carbón de Heriberto Lazcano a la CFE.

Autotransporte Express Oriental también concursó para vender carbón a Comisión Federal de Electricidad, en unos 920 mil pesos la tonelada. El ahora senador Armando Guadiana también fue investigado por las autoridades por el delito de Lavado de Dinero y presuntamente estuvo detenido en la prisión del Topo Chico, en Monterrey, según información publicada en su momento por el diario El Norte.

Sobre la denuncia por "conflicto de intereses", Armando Guadiana negó tal conflicto argumentando que él es empresario desde hace muchos años atrás, por lo que seguirá apoyando la construcción de dos nuevas plantas carboníferas en Coahuila.

"Se ha publicado en Proceso que estoy aprovechando el puesto público para los negocios que yo realizo", afirmó Guadiana en un video que subió a su página oficial de la red social Facebook.

"Quiero decirles que yo soy empresario desde 1971, la primera empresa de construcción y minería la creamos en ese año". "Entonces tenemos más de 30 años de estar en la actividad minera, no al calor de la política ni mucho menos", enfatizó el senador. Rechazó que él se benefició por promover que la CFE comprara carbón a 56 productores del norte de Coahuila, a pesar de que entre ellos se encuentran miembros de su familia.

